

2012.03 VOL.32



商工会報

みのわ

新春経済講演会  
主催 箕輪町商工会

For  
**DREAM**  
For  
**PRI**

SOUTH



箕輪町商工会 新春講演会

「所感」	商工会長 黒田重行	2
商業部会		3
建設業部会・工業部会		4
青年部		6
女性部		7
業務災害保険		8

# | 所感 |

会長 黒田 重行



年、改まりまして早3ヶ月経ちました。皆様にはそれぞれに清々しい新年をお迎えの事と拝察し大慶に存じます。

さて、昨年は大変な年であります。地震や津波、台風や原発事故、水害等の自然災害のみならず我々を取り巻く経済環境は長引くデフレ問題に超円高、EUの金融危機と正に世界に冠たる一流企業が軒並み何千億円もの赤字決算に追い込まれ前代未聞の事態となつております。

このような時に政府からも日銀からもデフレ脱却や超円高に對して、どうするのか、どうしたいのか、その声は我々に聞こえて参りません。

江戸落語に将棋の名人と全くの素人の対戦の話があります。最初に素人が何も分からず歩を動かすと、次に名人がこう行く

とああなる、と考えた挙句「ウーン」と唸つて・・一手も指さずに、「参りました！」

日銀もお札を刷つて総量緩和のインフレリスクを恐れず勇気ある一手を打つて新たな展開でまた考える。そこにこそ例え失敗であつても拍手を送りたいものです。

皆様には大変お世話になりますが、本年も宜しくお願ひ致します。

## 新春講演会 「未来への夢と感動へ チャレンジ」

2月4日（土）午後5時から恒例の新春講演会を伊那プリンスで開催しました。

**其輪町商工会 2012年 新春講演会**

**MATSUMOTO YamagaFC 楽 J2昇格!**

株松本山雅 代表取締役 副社長 **八木 誠氏**

「未来への夢と感動へチャレンジ」  
—松本山雅 Jリーグへの軌跡—

平成24年2月4日(土)  
午後5時～6時(開場4時30分)

●場所:伊那プリンスホテル(伊那市南条2855-1 0265-79-0066)  
●定員:300名(お申込みは不要です)  
●聴講料:無料(どなたでもご参加いただけます)

講演会後、山雅グッズなどが当たる抽選会があります!

・松本山雅選手サイン入りボール  
・J2昇格! 松本山雅記念グラフ  
・タオルマフラ等

どなたでも聴講可能ですが、多くの皆さまのご来場をお待ちしております!

主催 上伊那地区商工会連合会  
共催 其輪町商工会 TEL 0265-79-2117



講演後には松本山雅や本会会員から提供いたいた選手サイン入りボールなど多数の山雅グッズの抽選会も行い好評でした。

講演には松本山雅や本会会員から提供いたいた選手サイン入りボールなど多数の山雅グッズの抽選会も行い好評でした。

講師には、そのトップチームが昨年暮れにサッカーJ2昇格を決め今注目度の高い株松本山雅からその副社長であり、チームや組織を現在のものに育てた第一人者の八木 誠氏をお招きし、松本山雅FCのJリーグへの挑戦の道程を、興味深い秘話を含め講演いただきました。

会員の親睦や交流をより深めるために、後半にはカラオケ大会の余興も加えました。予め申込いただいた会員が少なく心配したのですが、興が乗るにつれ続々と飛び入りがあり、また山雅応援歌も飛び出し、厳しい現実をひと時忘れ、賑やかで楽しい語らいの時間となりました。

## 新年を語る会

講演会終了後、会場を一階に移し新年会を開きました。町長はじめ議員他ご来賓に加え、講演会講師や松本山雅関係

▼招待客、役員、会員の交流で何かが始まる予感



▲ゲストを巻き込んだ女性部一同に  
よる365歩のマーチ

## 箕輪町商工会 ゴルフコンペに参加して

平成23年11月8日に商工会恒例のゴルフコンペが、伊那国際ゴルフ場にて行われました。例年より少し開催時期が遅かったです。せいか、少し参加者も少なめでしたが、天気にも恵まれ、「ナイスショット」の声もにぎやかに、和気藹々と親交を深めていました。

成績は次のとおりです。

- |    |       |           |
|----|-------|-----------|
| 1位 | 向山 淳  | (有)南信熟練工業 |
| 2位 | 向山 一幸 | (有)協栄工業   |
| 3位 | 黒田 重行 | プラトーン(株)  |



より安心  
より身近に

## 商業部会



ウインタープレミアム  
商品券発売、  
好評、完売！

業となりました。商品券取扱い店も88店となり、年末商戦に向けて期待が高まり、町の活性化につながる事になつてほしいと思いました。

## ボウリング大会

商業部会 唐沢 敏夫

1月19日ミノワボウルに於いて全会員を対象としたボウリング大会を開催したところ経営者・従業員・家族の方々ら男性・女性に限らず幅広い年代の方々に沢山ご参加を頂きました。

ゲームは豪快に、或いは熟練の技でストライクやスペアを取り、ガツツボーッズやハイタッチを交わし喜んだり、ストライクの後でガータを出してガツクリする等ゲームが終わる頃には夫々の絆を超えてスッカリ親しく成る事が出来ました。お陰でその後開かれました。

今回も早朝より多くの方々が訪れ、並びながら買い求めていました。おかげ様をもちまして23日当日販売が1,880セット、2日目に残りセットも売り上げて完売となりました。購入者も300名を上回る大好評事



- ①久保田東洋雄・サンライト②伊藤隆・藤乃園③福沢喜久雄・福沢理容所④中村由美子・中村理容店⑤小松正芳・ベネフィット

## 三年間の任期をおえて

商業部会長 池田 章



初年度は、リ

ーマン・ショックをきっかけとなした、世界同時

不況の直撃、その後円高、デフレ不景気の中、昨年は大震災、原発事故、今年は北陸地方の雪害等厳しい環境の連続でした。21年は三日町地籍に大型店が出店して、中心商店街は、増え衰退し売上げが減少しています。

22年6月に商業部会事業に関するアンケート調査にもとづき、年末年始大売出しのチャレンジカードを廃止しプレミアム事業を夏冬2回発売といったしました。

視察研修事業では、仙台アーケード・廿日市市厳島・倉敷市美観地区・輪島の朝市など訪ね、親睦をはかりました。その他年間事業の商店街造成推進事業、物産展助成事業など、3年間いろいろと会員各位に協力いただき有難うございました。

建てるなら  
おまかせを

## 建設業部会

建設業部会 観察研修旅行  
北澤 宗則

昨年11月27日、28日と建設業部会14名にて東京、千葉方面に視察研修旅行に行つてきました。

初日はまず、日本の政治史においても重要な場所であつた護国寺にある鳩山会館を見学しました。西洋建築を基にした歴史的な建物で、近年修復工事を終え、優雅な庭共々一般公開されています。その後、江戸の銘庭六義園を鑑賞、東京スカイツリーの現場を車窓より見学しながら、先日も話題にもなつたシールド工法で掘削された東京アクトアライン建設資料館を視察しました。

この夜は千葉に宿泊し、日ごろの疲れを癒しながら懇親会で大いに盛り上がりました。



二日目は今回の視察の主である吉野石膏千葉第二工場で石膏ボードに

帰路は成田山新勝寺を経由し、安全祈願を兼ね参拝観、充実した二日間の研修を終えることが出来ました。

昨年11月27日、28日と建設業部会14名にて東京、千葉方面に視察研修旅行に行つてきました。

初日はまず、日本の政治史においても重要な場所であつた護国寺にある鳩山会館を見学しました。西洋建築を基にした歴史的な建物で、近年修復工事を終え、優雅な庭共々一般公開されています。その後、江戸の銘庭六義園を鑑賞、東京スカイツリーの現場を車窓より見学しながら、先日も話題にもなつたシールド工法で掘削された東京アクトアライン建設資料館を視察しました。

この夜は千葉に宿泊し、日ごろの疲れを癒しながら懇親会で大いに盛り上がりました。

ついて研修しました。この地も震災の影響があつたようですが現在は正常に稼動していました。石膏ボードはどの建物でもほぼ確実に使用されていると言つてよい製品で、我々建設業に携わるものにとつては身近な材料です。下地を成形する単純な製品のように思われがちですが、実は防火性や耐震性を高める材料として細かく法律等で基準が設けられている製品でもあります。

また、材料は天然石膏、火力発電所などから副製物として発生する化学石膏、そしてリサイクル石膏がほぼ三分の一ずつの割合で利用されており、石膏をサンドイッチしている紙もリサイクル古紙で、非常にリサイクル率の高い製品でした。

実験施設では防音性や耐火性の実験状況を研修し、今後の基準の行方や、新しい工法の行方を学んできました。

帰路は成田山新勝寺を経由し、安全祈願を兼ね参拝観、充実した二日間の研修を終えることが出来ました。

ついて研修しました。この地も震災の影響があつたようですが現在は正常に稼動していました。石膏ボードはどの建物でもほぼ確実に使用されていると言つてよい製品で、我々建設業に携わるものにとつては身近な材料です。下地を成形する単純な製品のように思われがちですが、実は防火性や耐震性を高める材料として細かく法律等で基準が設けられている製品でもあります。

箕輪町商工会 理事役員を振り返って  
建設業部会長 三澤 邦治



九年前に理事

をと言わせて一  
般理事一期の予  
定で有つたのに

もう三期も御世話を成つてしま  
いました。一期目の三年間は会  
合に出席しなければと思うばかり  
でしたが二期目副部会長の名  
前だけの様な感じで勤めてまい

りました。三期目建設業部会長  
を言われ勤める事にしました。  
責任の有る仕事で何回も役員会  
を行い理事の皆さんは大変だっ  
たと心から御礼を申し上げます。

商工会マレット大会、各講習会、  
工事現場視察、視察研修旅行、  
その度に何回も部会を開き応援  
協力をしていただき誠に有難た  
く思います。

最後には次年度の役員候補選  
考委員長という大変な仕事。何  
も出来ない私、皆様に助けてい  
ただき二期九年の任期を終る事  
が出来ました。有難うございま  
した。

みのわ発信  
ものづくり  
**工業部会**

視察研修旅行に参加して  
工業部会 荻原 直己



昨年12月5日、6日の2日間で工業部会視察旅行に参加させて頂きました。

視察は埼玉県のサイボクハム様（自社生産の食肉で生産から加工、販売企画まで一括した事業展開を行う企業）、総研化学

株式会社狭山工場様（新技術に積極的に投資を行つて）と第42回東京モーターショーの見学を行いました。視察先2社は将来を見越したビジョンと積極的に戦略を立て実行している力強い企業だと感じました。また、東京モーターショーでは昨年よ

りも37%増しの84万人以上を集客したようですが内容は予想通り環境に配慮した技術、近

未来での必要を迫られ

た電気自動車に関する展示また、それを取り巻く関連企業のもの作りへの逞しさを感じました。

さらに面白いのは、トヨタ自

動車が自動車の技術展示だけではなく若い世代に自動車の魅力について発信していた事でした。

今回初めて参加させて頂きましたが、私を含め青年部メンバーも参加しており普段あまり接する事のない会員同士の親睦が深まつた旅行でした。

## 諏訪圏工業メッセに参加して

工業部会 上田 幸生

平成23年10月13日から15日まで諏訪で行われた「諏訪圏工業メッセ2011」に参加しました。

箕輪町からも数社が参加し、新たな商談を求め3日間自社をアピールしました。

今年は、来場者も例年に比べ多かつた様で、ブース内はいつも興味深い話でにぎわっていました。特にエコ関連のブースには多くの方が興味深げに見ていました。

多くの地元企業が集まる展示会ですので、何かが得られるこ

とを期待して参加して行きたいと思いました。

10月25日(火)、26日(水)の2日間、伊那勤労者福祉センターにおいて第1回中央アルプスピネスフェアが開催されました。

## 中央アルプスピネスフェア

理事任期を終えて  
工業部会長 向山 淳

ただきました。  
今後は、より来場者や商談数を増やすことを第一番の課題にあげ、来年度も開催することが決

定しています。  
もののづくり産業に厳しい風が吹くなか、期待がもたれる事業です。

2012年  
彩の国ビジネスアリーナ

平成24年1月25日26日と埼玉県のさいたまスリーパーアリーナで展示会があり、参加いたしました。4回目となる今年は、エコを意識した展示ブースが多く、ホンダ、日産、三菱といった自動車メーカーも参加したために入場者数も今年は多かつたようです。箕輪町のブースも新たに参加社2社を加え、景品付の「パッケージ」をしたり、多くの方をブース



3年前のリーマンショック以来製造業などの工業分野は非常に厳しい状況に置かれ、各企業のたゆみない努力によって箕輪町の工業はそれなりに持ちこたえてきたと思っています。その上に昨年の東日本大震災、台風災害など逆風の中での商工会活動でしたが皆様方のお力添えを頂き、ここまでどうにか運営できることをこの場を借りまして改めて厚く御礼申し上げます。

私たちの任期もあと少しですが皆様方の企業の益々のご発展、関係各位のご健勝を願い挨拶とさせていただきます。

内に入ることを試みましたが、なかなか難しかったです。もつと魅力ある展示を勉強する必要を感じました。



出展者数は74企業（団体）に加え、支援団体、招待企業にて12ブースが出展、過去最大の規模となり、2日間の来場者は1,384人でした。

箕輪町からは、15企業（団体）が出展し、団体構成員まで入れると、24企業の方に出展協力い



毎年事業の計画を立て、実行してきたつもりですが、会員の皆様方のご希望に添えたかどうかは分かりません。

から早くも3年の年月が過ぎようとしています。

理事になつてから早くも3年

若き力  
町の活性力

## 青年部

### フェンシング大会応援事業

地域振興副委員長

松沢 賢次



10月15・16日の2日間、フェンシング大会へ参加いたしました。青年部地域振興委員会を中心前に前年度同様このフェンシング全国大会を盛り上げ協力し町に向けてに箕輪町をアピールし又、町内から参加される方へフェンシングへの興味を少しでも伝えられる企画を全員で考えました。

社体・町体・文化センターの各イベント会場へ箕輪町のお土産コーナーを設け、文化センターのゲームコーナーでは、今回初めてとなるフェンシングマシンを設置、簡単なゲームにも拘わらず意外と盛り上がり子供から大人の方々までフェンシングの楽しがが伝わっていると感じました。

応援事業に参加する事で地域振興を図れたと感ります。

10月15・16日の2日間、フェンシング大会へ参加いたしました。

去年の11月12日（土）、みのわTMOネットワーク主催のイルミネーションフェスタ・みのわ点灯式に参加しました。

参加内容は子供向けのゲームコーナー出店、射的やサイコロ輪投げなど、小さなお子さんでも簡単に遊べるゲームが中心です。

点灯式近くになると、11月の寒い中ではありました



### イルミネーションフェスタ☆みのわ

青年部副部長 笠原 政人

### 生活スキルアップ講習会

研修啓発副委員長 小森 貴幸

日々の生活や仕事を支える根幹である「食」についての学習を通じて、自分自身の普段の健康管理、衛生管理等をかえりみる事も有益ではないかと考えこの事業を計画致しました。

講習会は三部構成で行い、第一部では町の保健福祉課の方に講師をして頂き、肥満予防、食品衛生を学びました。メタボの怖さを知り、身近に多くの原因がある事がわかり、生活習慣を見直す良い機会になりました。

第二部はヘルシーレシピ等を紹介し、部員が講師となり調理講習を行いました。調理にあたっては各々が事業主という観点から食品衛生や怪我をしない、さら食せない事に配意し、各々魚を下ろしたりと慣れないながらも一生懸命に取り組みました。第三部は食事会を行い、自分達で作った料理に舌鼓を打ちました。

今まで知らなかつた事が吸収でき、個々のスキルアップに繋がつたと感じました。

### 青年部研修旅行

広報活性委員長 小池健太郎

2月18・19日と研修旅行で京都に行きました。

寺院巡りに酒蔵の見学、学生時代の修学旅行の様でした。

歴史のある職人や商人の町、そこで私達は文化や技・接客について学びました。人それぞれ感じ方は違いますが参加者は必ず得たものがあると思います。



研修旅行の目的とは何か？それは町内や県内の情報だけに囚われず他県の風習・取り組み・商いの接客方法などを経験する事。これを難しく考えず笑いもうれしく企画し実行したい。それが広報活性委員会の基本方針です。多くの参加者のアンケートに「良い」「楽しかった」の言葉があつた。それは参加者一人一人が一生懸命だったからだと思います。仕事も遊びも一生懸命やれば経験。経験はいつか必ず生きる事において最大の力になると思う。



## 女性部

フラワー・アレンジメント講習会  
那須野里恵



女性部の活動の中でも一番人気の、年末恒例「フラワー・アレンジメント講習会」が、今年も12月21日、53名の参加者で行なわれました。

みのわ花園の山口先生の軽快なトークで、なごやかな雰囲気の中、講習がすすみました。毎年恒例とあつて、皆の手際も年々良くなっているように思えます。

今年のお花は、クリスマスリースをイメージして竹をリース状に丸く囲んだり、なでしこジャパンの活躍にあやかつてピンクのなでしこを加えたりと、山口先生のオリジナルナリティあふれるアレンジに皆さん感心しきり。

その他に

女性部の活動の中でも一番人気の、年末恒例「フラワー・アレンジメント講習会」が、今年も12月21日、53名の参加者で行なわれました。

みのわ花園の山口先生の軽快なトークで、なごやかな雰囲気の中、講習がすすみました。毎年恒例とあつて、皆の手際も年々良くなっているように思えます。

地元を愛する気持ちは誰もが持っていても、その次に何をし

も、松・梅・南天・小菊・おもとの実・カラフルな蘭など、花器いっぱいにお花が溢れ幸せな気分になりました。

外は寒くとも、会場は熱気ムンムン！皆さんのパワーを感じるひとときでした。

NPO法人匠の町しもすわ  
あきないプロジェクト&  
御田町おかみさん会商店街観察

小林みゆき

「空き店舗なし」で注目される御田町。第一印象は昔ながらのごく普通の商店街で、どこに魅力が隠れているのかしらといながらお話しを伺いました。

プロジェクトをまとめているNPO法人の原さんと地元の「おかみさん会」の奥さんが町とは関わりあいの無かつた「よその人」のものづくりを目指す若い人達」を呼び込む取組みをしているとの事。「おせつかいな近所のおばちゃん」と自称するおかみさん達ならではの明るさや気配り・熱意が空店舗の再生を成功させていたのだと知りました。

地元を愛する気持ちは誰もが持っていても、その次に何をし

ようとする一歩がなかなか出ないものです。お金をかけるのではなく「やりたい人が、できる事が生まれ、周りを巻き込み町の活性につながつていける様子を伺い、元気を分けで頂き前向きになれる有意義な一日になりました。

プロジエクトをまとめているNPO法人の原さんと地元の「おかみさん会」の奥さんが町とは関わりあいの無かつた「よその人」のものづくりを目指す若い人達」を呼び込む取組みをしているとの事。「おせつかいな近所のおばちゃん」と自称するおかみさん達ならではの明るさや気配り・熱意が空店舗の再生を成功させていたのだと知りました。



## 女性部部員交流会

2月24日、役員三年目の部員交流会は、会長・副会長・事務局長さんをご招待し、約40名の参加者で楽しく行いました。

カラオケ・踊り・手話ダンス・コカリナ＆歌＆手話ダンスのコラボ発表など楽しいステージで招待者を魅了しました。

久しぶりに行き会えた部員同志、話しにも花が咲き、まさに女性パワー全開で今年も元気でいる！と思える交流会になりました。



## 感謝

女性部長 金沢 妙子



部長の役をお受けして3年がたとうとしています。大変な情勢の中で続けてこられたのは、皆様の暖かいご協力のお陰と心から感謝申し上げます。

活動に参加して下さった皆さんの元気が元気を呼んで会がどんどん元気になつていました。女性が元気なら家庭も職場も元気です。元気の源の活動がこれからも続く事を願います。

ありがとうございました。

# 増える企業の賠償責任、労災事故に 商工会の「業務災害保険」をおすすめします。

## 使用者賠償

●企業の使用者責任をしっかりカバーします。

万が一の労働事故発生により、企業が負担する争訟費用や損害賠償金に対する企業防衛の備えにご活用いただけます。

使用者(企業)が負担する法律上の  
損害賠償責任を補償します。

解決のために支出する費用も  
補償します。



## 傷害補償

●業務上の事故による死亡・後遺障害もしっかりカバーします。

役員、従業員の方々の業務災害や通勤災害に対する補償制度として、福利厚生制度の充実にご活用いただけます。



商工会員だけが加入でき、  
団体割引が適用されます。

建設業の場合、経営審査  
事項の加点対象(15ポイント)となります。

保険料は売上高と業種に  
基づいて算出されます。

**お問い合わせは商工会まで**

(引受保険会社:東京海上日動火災保険、損害保険ジャパン)

会員の皆様のご理解もいただき、今年も推進目標を達成することができます。あらためてお礼申し上げます。

商工貯蓄共済をはじめとする各種共済制度の事務委託手数料は商工会事業の大切な財源となっています。

なお、ご加入いただいている方々への利益還元事業の一環として、「共済加入事業所向け健康診断事業」なども実施しております。ぜひ有効にご利用下さるよう案内申し上げま



健康診断には助成金が支給されます。

皆様のご協力  
ありがとうございました。

**目標達成248口**

10月18日(火)～21日(金)  
まで、商工貯蓄共済の一斉加入  
推進を行いました。期間中は本  
会役員並びに青年部女性部の幹  
部役員の皆さんと一緒に各  
地区を訪問していただきました。

**新加入会員紹介**

**【工業部会】(株)島田製作所(沢)**